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ATA NRO. 15/2016  
 

Reunião Ordinária da Câmara Municipal 

 

 
Realizada no dia 03-08-2016 

 

 

 

 

PRESIDENTE     - António Miguel Cabedal Borges 

VEREADORES   - Jorge Manuel Gaspar 

                 - Pedro Miguel Lobato Duque 

                            - Rui Miguel Vermelho Serras 

- Pedro Manuel dos Santos Rosa  
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Aos três dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezasseis, no Salão Nobre do Edifício dos Paços 

do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Presidente, António 

Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, Jorge Manuel 

Gaspar, Pedro Miguel Lobato Duque, Rui Miguel Vermelho Serras, Pedro Manuel dos Santos Rosa. – 

O Senhor Vereador Fernando Vasco solicitou a suspensão do mandato pelo período de 24 horas, 

sendo substituído pelo Senhor Vereador Pedro Duque. --------------------------------------------------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze horas, com a 

seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, nos termos do 

Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se 

seguem: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião dando conhecimento de que, no dia anterior, tinha estado 

presente numa reunião, na CCDR, em Coimbra, no âmbito dos PARU’s, porquanto a Autarquia tinha 

apresentado candidaturas, nomeadamente para a requalificação do Lagar dos Paulinos, como Espaço 

Partilhado para as Artes e Ofícios, algumas Passadeiras na Zona Histórica da Vila e para a 

requalificação da Capela Nª. Sra. do Carmo que se encontram em fase de negociações, esperando 

que sejam aprovadas e cujo valor ascende a cerca de quinhentos mil euros, de FEDER. ------------------- 

Referiu que estas candidaturas são só para a Regeneração Urbana de zonas históricas ou centros 

históricos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente informou ainda que a partir do próximo dia 6 de agosto, entrará de férias, até ao 

dia 14 do mesmo mês. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Interveio o Senhor Vereador Pedro Rosa referindo-se à Viagem de Estudo, a qual começou com 

alguns pequenos problemas, que foram de imediato solucionados. Disse que o balanço foi 

francamente positivo, tendo os alunos ficado muito agradados, dado que viveram experiencias, que de 

outra forma não viveriam. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Referiu ainda que, enquanto representante do pelouro da juventude, esta viagem deverá continuar 

para o crescimento dos jovens. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque, dizendo ter tido conhecimento que a viagem tinha 

corrido bem e a mesma, nestes moldes, vai mais ao encontro do defendido pelo PS no passado e que 

a mesma, realizada nestes moldes, está mais ao alcance do município. ----------------------------------------- 

O Senhor Vereador perguntou se tem havido alguma atividade intensa relativa aos incêndios, ao que o 

Senhor Presidente respondeu que tem havido muita atividade, por situações pequenas e que na sua 

grande maioria são fora do concelho. Os bombeiros têm saído quase todos os dias, mas para apoiar 

grupos fora do concelho de Sardoal. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu que os bombeiros se encontram no terreno, posicionados em brigadas avançadas, em todas 

as zonas do concelho para agirem de imediato, caso seja necessário. ------------------------------------------- 

O Senhor Presidente deu ainda conhecimento do Acordo Bilateral estabelecido entre a Autarquia e a 

Direção Regional da Agricultura e Pescas de Lisboa e Vale do Tejo, para definir regras para a 

instalação e funcionamento de serviços prestados por aquela entidade e o seu respetivo 

funcionamento, na Loja do Cidadão do concelho. ----------------------------------------------------------------------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Pedido de colaboração; 

4. Isenção de taxas; 

5. Cedência de instalações; 

6. Pedido de apoio; 

7. Cedência de transporte; 

8. Parecer no âmbito do RJAAR; 

9. Impressões e cópias no Espaço Empreende – Proposta de preços; 

10. Protocolo “Encontro Internacional de Piano”. 

 

ORDEM DE TRABALHOS 
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1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento do conteúdo da 

ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a leitura, nos termos do artigo 

quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de 

novembro de mil novecentos e sessenta e três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade, não 

tendo participado na votação o Senhor Vereador Pedro Duque, por não ter estado presente na 

reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 29 de julho de 2016, cujos valores são os 

seguintes: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Dotações Orçamentais ………………………..   9 047,63€ 

b) Dotações não Orçamentais ………………….. 70 648,84€ 

Total das Disponibilidades …………………… 79 696,47€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

3. Pedido de colaboração; 

Foi presente uma comunicação do Município de Mação, na qual é solicitada a colaboração da 

Autarquia, com a disponibilização de um espaço para venda de bilhetes do concerto solidário, que terá 

lugar naquele município, no mês de novembro do corrente ano. ---------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade colaborar. ---------------------------------------------------------- 

 

4. Isenção de taxas; 

- Foi presente a Informação nro. 3519, relativa ao Dia Mundial da Juventude e que refere o seguinte: -- 

“O Município de Sardoal, nos termos do disposto nas alíneas f) do n.º 2, do artigo 23.º da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, que estabelece o regime jurídico das autarquias locais, dispõe de 

atribuições nos domínios dos tempos livres e desporto. Assim sendo, tendo por base esta premissa, o 

Município de Sardoal promove há diversos anos junto da sua comunidade jovem, um conjunto de 

atividades no âmbito da celebração do Dia Mundial da Juventude, que tem lugar no dia 12 de agosto. 



                     CÂMARA MUNICIPAL DE SARDOAL 

       Reunião Ordinária de 3 de agosto de 2016     

Ata nº 15/2016  

  
 

5 

 

 

Para além das diversas atividades, tem sido concedido o livre acesso às instalações desportivas 

municipais, nomeadamente à piscina descoberta. 

Este ano, o Setor de Desporto em articulação com a empresa que detém a conceção do bar da piscina 

encontram-se novamente a planificar a comemoração da efeméride. As atividades propostas 

assentam na captação de novos utilizadores bem como na ampliação do conceito de juventude, 

promovendo a prática de hábitos de vida saudáveis, que contribuam não só para a saúde física dos 

nossos munícipes mas também para o desenvolvimento de relações intergeracionais. 

Assim sendo, proponho que neste dia o acesso às instalações da piscina descoberta seja feito de 

forma gratuita para todos os interessados, independentemente da idade. Não obstante a proposta 

apontar para o livre acesso, os utilizadores devem cumprir o regulamento de utilização do espaço e 

adquirir bilhete válido, criado exclusivamente para o efeito.” --------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta. ---------------------------------------------- 

- Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Santiago de Montalegre – isenção de taxas relativas à 

realização dos festejos anuais que terão lugar naquela localidade.------------------------------------------------- 

Associação Recreativa da Presa - isenção de taxas relativas à realização dos festejos anuais que 

terão lugar naquela localidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade isentar do pagamento das taxas. ---------------------------- 

 

5. Cedência de instalações; 

Foi presente uma comunicação da Filarmónica União Sardoalense a solicitar a cedência do mercado 

municipal nos dias 6 e 7 de agosto, para realização de almoço convívio para celebração do seu 154º 

aniversário. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 

 

6. Pedido de apoio; 

Fábrica da Igreja de Santiago de Montalegre 

Solicita a cedência de um palco com cobertura, no âmbito da realização dos festejos anuais a terem 

lugar naquela localidade de 26 a 28 do corrente mês.------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 
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7. Cedência de transporte; 

Pela Fábrica da Igreja Paroquial de Sardoal foi apresentado um pedido de transporte, para o dia 21 de 

julho, no âmbito da eucaristia em honra de nossa Sra. da Saúde, na localidade de Andreus. -------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 

 

8. Parecer no âmbito do RJAAR; 

Foi presente a informação nro. 3522, relativa ao assunto supra citado, considerando o pedido de 

emissão de parecer, por parte do instituto de Conservação da Natureza e das Florestas, referente a 

um projeto de rearborização, propondo que o pedido mereça parecer desfavorável. ------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade emitir parecer desfavorável, de acordo com a 

informação prestada pelo serviço. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

9. Impressões e cópias no Espaço Empreende – Proposta de preços; 

Foi presente a informação nro 3506, relativa ao assunto em título, cujo teor a seguir se transcreve: ----- 

“Tratando-se o Espaço Empreende duma valência recente, criada pelo Município de Sardoal, para a 

promoção do empreendedorismo e do auto-emprego, importa definir qual o valor a cobrar pelo serviço 

de impressões e fotocópias, a cobrar por este Município aos utilizadores daquele espaço. 

A Tabela Geral de Taxas e Preços do Município de Sardoal para o Ano de 2016 contempla 

impressões apenas nos Serviços Prestados na Biblioteca Municipal (artigo 22º). Assim, no caso de 

impressões, propõe-se que o preço a cobrar pelas mesmas no Espaço Empreende seja igual ao 

cobrado na Biblioteca Municipal. 

Relativamente às fotocópias, estas estão contempladas na Tabela Geral de Taxas e Preços do 

Município de Sardoal para o Ano de 2016 na Prestação de Serviços e Concessão de Documentos 

(artigo 1º) e nos Serviços Prestados na Biblioteca Municipal (artigo 22º), sendo que no segundo caso o 

custo das mesmas é significativamente inferior. Tratando-se o Espaço Empreende dum local para 

instalação de novas empresas e de promoção do desenvolvimento económico, propõe-se que o preço 

a praticar pelas fotocópias seja o mesmo que nos Serviços Prestados na Biblioteca Municipal.” ---------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta. ---------------------------------------------- 
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10. Protocolo “Encontro Internacional de Piano”. 

Foi presente a proposta com o nro 3633, apresentada pelo Senhor Presidente da Câmara, cujo teor é 

o seguinte: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“No passado dia 26 de Janeiro foi assinado um protocolo entre o Município de Sardoal e a Academia 

Internacional de Música “Aquiles Delle Vigne” com o intuito de fomentar atividades culturais como fator 

de desenvolvimento e qualidade de vida dos Sardoalenses. Na cláusula segunda pode ler-se no 

conjunto de obrigações da Academia o seguinte: “ Organizar Worshops e Festival de Música nas 

instalações da CMS, em datas e condições a combinar entre as duas entidades, disponibilizando para 

isso os seus serviços e os melhores profissionais de música.” 

O protocolo que aqui é proposto, visa precisamente, a definição das condições entre as partes com 

vista à realização do Encontro Internacional de Piano de Sardoal a realizar entre os dias 1 e 6 de 

Setembro de 2016 e a sua continuidade pelos próximos anos de acordo com o definido no presente 

protocolo. 

Assim, proponho a aprovação desta proposta de protocolo.” -------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o protocolo. --------------------------------------------- 

 

 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião eram 

quinze horas e quarenta minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que 

depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Anabela 

Graça, Técnica Superior de Secretariado, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que 

a redigi, subscrevi e assino. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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